



(Fotos: Shutterstock)

La période de l'Avent et la période de Noël ne sont pas sans risques. Des boules tombées du sapin, les décorations de Noël scintillantes, les câbles électriques et les différentes douceurs sont autant de sources potentielles de danger pour nos amis à quatre pattes souvent curieux.

Quand les cadeaux sont source de souci

Les douceurs, les produits antigel, les étoiles de Noël, tout ce qui se trouve dans la cuisine ou au salon peut constituer une source de danger pour le chien. Ces risques sont d'autant plus grands durant l'Avent et la période de Noël.

Qu'y a-t-il de plus beau qu'un logement décoré de façon festive pour la période de l'Avent, quand on entre dans la pièce le soir de la Fête et que les lumières scintillent, chassant ainsi les tracas du quotidien? S'ajoutent encore l'odeur d'un vrai sapin et des biscuits faits maison. Nous sommes alors définitivement submergés par l'ambiance de Noël.

Toutefois, les boules tombées du sapin, les décorations de Noël scintillantes et les câbles électriques sont autant de sources potentielles de danger pour nos amis à quatre pattes particulièrement curieux. L'abondance de douceurs constitue également un danger élevé. Un chien qui se remplit la panse avec du chocolat met ses jours en danger. La théobromine contenue de manière concentrée dans le chocolat foncé, est toxique pour le chien. D'autres douceurs peuvent contenir du Xylite ou du Xylitol ou du sucre de poire ou encore le composant E967. L'absorption de ces composants par le chien peut provoquer une baisse brutale du taux de glycémie et entraîner un coma et dans le pire des cas la mort du chien.

Ce qui pour nous est délicieux, peut être toxique pour le chien. Un chien qui se remplit la panse avec du chocolat peut en mourir.



Protéger les chiens contre eux mêmes

Tout ce qui se mange ne devrait généralement pas traîner: même le bouillon de viande séché peut devenir dangereux. La consommation accrue de sel entraîne un taux élevé de sodium sérique qui peut causer un œdème cérébral et donc la mort. Les propriétaires de chien devraient prendre garde également aux cadeaux destinés aux chiens. «Nous recommandons d'acheter des jouets sans PAK et sans phtalate », déclare Kupper. Les premiers sont partiellement cancérigènes et les autres peuvent porter atteinte à long terme aux organes ou à la production hormonale.

Par ailleurs, les médicaments causent dans la plupart des cas des intoxications chez les chiens, particulièrement ceux qui ont été conçus pour l'être humain. Soit le détenteur du chien, pensant bien faire, administre lui-même le médicament, soit il l'a laissé traîner ouvertement. Les chiens peuvent aussi avaler les piles boutons qui vont alors se coller sur la muqueuse et causer de graves lésions dans l'œsophage en raison du flux de l'électricité. En deuxième lieu, il y a également des intoxications dues aux produits antiparasitaires pour lutter contre les rongeurs, les insectes et les escargots. D'autres substances, comme la soude caustique, le salpêtre, les sels de zinc, les engrais et les produits antigel doivent être gardés hors de portée des chiens. De petites quantités d'éthylène glycol contenues dans l'antigel suffisent déjà à causer de graves lésions aux reins chez les chiens et peuvent même leur être fatales. Les chiens lèchent volontiers ce produit en raison de son goût sucré.



Ce n'est pas toxique, mais fortement déconseillé d'offrir un chiot comme cadeau de Noël. Un chien exige beaucoup de responsabilités à assumer durant plus d'une douzaine d'années. Cela demande une bonne organisation.